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様式第 3号（第 8条関係） 

発言者 会議の内容(発言内容、審議経過、決定事項等) 

中村 主任教諭 １ 開会の言葉 

  評議員の皆様におかれましては、たいへんご多用の中、ご参会いただきあ

りがとうございます。これより、令和５年度第３回幼稚園評議員会を開会い

たします。 

佐藤 園 長 ２ あいさつ 

  令和５年度も残すところ、ひと月半ほどになりました。幼稚園では、今年

度の教育を振り返り、園運営を評価して来年度の準備に取り組んでいるとこ

ろです。 

本日、３回目の評議員会でございますが、はじめに年中・年長の生活発表

会の様子をご覧いただきます。その後「学校評価（幼稚園評価）」の結果や考

察、来年度の改善の方針等につきましてご説明申し上げ、皆様から評価をい

ただきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

なお、本会議は、加須市審議会等の会議の公開及び会議録の公表に関する

要綱に基づきまして、会議を公開することと、本日の会議の会議録につきま

して、後日、花崎北幼稚園のホームページで公表いたしますことを、あらか

じめご報告申し上げます。 

 ３ 保育視察（年中組・年長組の生活発表会） 

 ４ 議事 

佐藤 園 長 (1) 経営概況等（最終報告）の発言 

 〇３学期の教育活動について 

 ①前回の保育参加のようす 

 ②お楽しみ会のようす（クリスマス会） 

 ③花崎北小の児童との交流活動 

④花崎北小の校庭を借りての活動 

⑤保護者の保育参加のようす 

〇課題と改善点 

本年度は、研修課題を「心豊かに育ちあう幼児の育成」副題として「異年

齢児との関わりを通して」と設定して保育の充実を図ってきました。した

がって、年少から年長まで学年を超えた交流活動を実施してきました。と

りわけ小学校や中学校との交流活動も積極的に実施してまいりましたが、

活動の準備のための連絡・調整が思うようにいかないこともあったことが

課題です。来年度以降も、異年齢児との交流や小中学校との交流は積極的

に実施してまいりますが、同時に保護者の保育参加をより一層進めていく

ことが、保護者の理解や保育指導の充実につながると考えております。 

 (2)令和４年度「学校評価（幼稚園評価）」の結果と経営の改善方針等につい

ての発言 
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 【学校評価の目的と方法】 

「学校評価」は、１年間の幼稚園運営について、目標の達成状況や達成に向

けた取組を評価し、成果と課題を明らかにすることを目的としております。 

 評価項目につきましては、前回の評議員会でもお示ししたとおり、幼稚園

経営の方針や達成目標と関連した項目で、「幼稚園の指導について」と「家

庭生活の様子について」の観点をＡからＥの５段階で全家庭の保護者にアン

ケートを実施いたしました。 

昨年度の評価は「保護者の満足度」と「目標の達成度」の２つの観点を総

合して示しましたが、本年度は、簡潔に、保護者からのアンケートの達成度

結果をそのままグラフにして示してあります。また、昨年度との比較ができ

るように、昨年度の数値も示しています。 

【学校評価の結果・経営の改善方針】 

 それでは、おもな成果と課題、そして、来年度の改善の方向性についてま

とめて説明いたします。まず、幼稚園の指導について（左のページ 8つのグ

ラフ）ですが、昨年度と比較して、８項目中６項目で保護者の「Ａ評価」が

上回ったか同等だったという結果となりました。 

また、１・２・４・８の４つの項目で、Ａ・Ｂ評価を合わせると１００％に

なりました。しかし、３・５・６・７の４つの項目ではＣやＥの評価もあり

ました。 

６番の感染症防止策の項目については、本年度も引き続き同じように感染対

策を行っているものの、積極的に小・中学校との交流を実施したり、保護者

や地域の方の参加の制限をなくしたりと、コロナ禍以前のような活動に戻し

ていることから、感染対策が薄れてきたようにとらえられたものと感じてお

ります。また、８の保護者との相談体制の充実についても、登園降園時を活

用して、相談しやすい雰囲気づくりと迅速な対応に努め、その一層の充実を

図っていきたいと考えています。 

次に、家庭生活のようすについて（右のページの６つのグラフ）ですが、

４と６を除く４つの項目で保護者の「Ａ評価」が上回ったか同等だったとい

う結果となりました。また、４の「挨拶の項目」と６の「基本的な生活習慣

の項目」では、「Ｃ評価」の割合も高く、挨拶や基本的生活習慣の定着につい

ては、家庭との連携やより一層の保護者への啓発が必要であると考えており

ます。 

子どもたちの自己肯定感を高めるために、家庭においても、幼稚園生活での

努力や成果を認め、積極的に称賛できるように働きかけていきたいと考えて

います。 

中村 主任教諭 (3令和６年度の主な行事予定についての発言 

 年間行事予定をご覧ください。まず初めに、主な行事についてお伝えしま

す。4月 9日、はじまりの式、入園式があり、ここから令和 6年度の教育活
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動がスタートいたします。年中、年長組は 14日から給食が始まり、2学年と

も 15時の降園時間となります。また、年少組は 4月 30日・5月 1日 2日の

3 日間はお弁当を持参していただき午後までの保育を実施し、5 月 7 日の連

休明けから給食がスタートします。この日から 14 時までの保育時間となり

ます。今年度は年少１３：３０年中１４：３０年長１５：００までの保育時

間としていましたが、令和６年度からは、年少組の保育時間が１４時まで、

年中組の保育時間が１５時までと変更になります。 

５月１７日（金）に保育参観・PTA総会を予定してします。総会は昨年度・ 

今年度と書面での開催となりました。６年度の総会の在り方については、４

月に行われる PTA 役員会でどのように開催するかを話し合うことになると

思います。６月２８日に保育参観・第１回評議員会を予定しています。参観

については、園児数の減少に伴い、２日間設けていたものを㏠で行う予定で

す。兄弟関係のある年となりますので、内容については十分に検討していき

たいと思います。 

２学期には運動会や遠足など、おおきな行事が控えています。運動会につ 

いては、近年の気候の状況に対応して、１０月の中旬での開催を予定してい

ます。運動会に向けて、子供たちにとって負担なく、充実した活動となるよ

う配慮し、計画的に進めていきたいと考えます。続いて、遠足についてです。

行事予定には記載していませんが、10 月の後半か１１月の前半に検討して

います。遠足後のごっこ遊びの様子などを１１月の２７日に行われる保育参

観・第２回評議員会で保護者の方や評議員の皆様にお見せできるといいので

はないかと考えているところです。 

３学期には本日ご覧いただいた。生活発表会・第３回評議員会が開催され 

ます。日程は、２月１４日を予定しております。子供たちの１年の成長の様

子をご覧いただきたいと思っております。また、６年度からは。遊戯室にて

３学年合同で行う予定です。そして３月１９日が修了証書授与式、２１日が

終わりの式となり１年間の教育活動が終了なります。 

主な行事についてお話させていただきましたが、６年度も今年と同様、応 

援団の方の滑動や保護者の方の保育参加、小・中学校との交流活動などにつ

いては積極的に行っていきたいと考えています。小学校との交流について

は、小学校と連携し、年間通して計画的に行っていけたらと考えています。

以上で年間の行事予定についてのお話を終わりにさせていただきます。来年

度も子供たちにとって学びの多い一年間になるよう職員一同努めていきた

いと思います。 

 ４ 質疑応答・意見交換 

佐藤 評議員  本日の発表会を見て、２学年がよく言葉をよく覚えていているなと驚きま

した。大きな成長を感じました。また、年中組と年長組の年齢の差も感じ、

やはり小学校に上がる年長さんは流石だなと感じました。 
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佐藤 園 長 ３歳から５歳というのは急激に子供の成長が目立つ時期です。３歳までに

しっかりと基礎を付け、そこから５歳までにぐっと伸びるのが幼稚園での３

年間です。その中で教師は、運動能力や言語、表現など、発達段階をふまえ

て指導することで子供の成長がはっきりとわかります。 

佐藤 評議員 本日の活動では、一生懸命頑張っていた子と、気持ちがのらない子など、

様々な姿があるように感じました。先ほど説明があった保護者による幼稚園

評価でも、幼稚園に関する評価は高い一方で、家庭での様子に関する項目で

は、保護者の意識に差がありました。子供に関心がない保護者の評価が子供

のやる気のない姿に反映しているのでしょうか。そのように感じました。マ

イナスな見方をしてしまいましたが、全体的には率先して動く子供たちの姿

がありとても良い発表会でした。 

中村 主任教諭 保護者の方が見ていることで、恥ずかしさから普段とは違った姿を見せて

いるお子さんもいました。 

伏見 評議員 １年間通してみても、毎回来るたびに成長を感じています。本日の発表を

見させていただいて、１年間でこんなに成長するんだ。自身の子供を預けて

いた時代と比べるとやっていることも子供たちも違うように感じました。時

代を感じるとともに、先生方の姿にも感動しました。また、最後に年長さん

が行った手話歌を見て、今のうちから手話に接していることで、今後手話を

学ぼうという興味につながるのではないかと思いました。手話の先生からの

ご指導があったのですか？素晴らしいと思いました。劇や歌を見ていて、先

生方の演出が凄く、先生方の力が大切で、子供達はとても幸せだなと感じま

した。 

佐藤 園 長 手話等に関しては、担任が中心でやっているのですが、このような体験活

動を地域の方や専門で行っている方がいらっしゃいましたら是非ご紹介い

ただき、御指導を受けながら子供たちと一緒に活動できる場を設けていきた

いと考えます。また、手話に限らず、資料の中にもありますドローンを飛ば

していただく保育参加のように、特技を生かした保育参加も実施しておりま

す。いろいろな経験や興味を持たせる体験を取り入れられるよう、特技をお

持ちの方が地域にいらっしゃったらご紹介をいただけたらと思います。 

松井 評議員 ただただかわいく、赤ちゃんの頃からの姿を知っている子が多かったので

感激しました。年中・年長さんの成長もすごいと思いますが、その姿は３年

保育になったことが関係しているのではないかと感じています。また、先生

方がとても勉強されて指導してくださっているのだろうと思うと、子供達は

幸せだろうなと感じました。年少さんの発表を見てみたかったです。 

中村 主任教諭  生活発表会の様子は、年少組と年中年長組でお互いに見せ合う機会を設け

ています。また、今後は小学生との交流時や未就園児集会の際にも一部披露

し、発表会の様子を知っていただく機会としています。 

佐藤 評議員  ここまでの準備も先生方は大変でしたね。 
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伏見 評議員 

松井 評議員 

補助の先生方の動きや音響気も工夫があり、素晴らしいですね。 

背景も素晴らしかったですね。 

友達と教え合って助けったりする姿も立派でしたね。 

中村 主任教諭 たくさんのお褒めの言葉をいただきましてありがとうございました。子供

たちにも伝えたいと思います。 

佐藤 園長 １年間、みなさんに御支援御協力をいただきながら園の運営を進めさせて

いただきました。本当にありがとうございました。 

中村 主任教諭 

 

 

５ 閉会の言葉 

令和５年度第３回幼稚園評議員会を閉会いたします。1年間ご指導ありが

とうございました。 

 会議の内容に相違ないことを証するため、ここに署名します。 

令和６年２月９日 

          署名   園 長    佐藤 元治    

 

 

 


